

2010年(平成22年)1月1日(金曜日)

年間自殺者数が10年以上も3万人を超えてるというニュースを聞くにつれ、多くの人が「自死(自殺)してほしくない」と感じていると思います。しかしその一方で、自分とは関係なく、どこか遠くで起きていると受け止めている人が多いのではないかと思う。

その原因の一つは「自殺」という言葉の問題だと考えるようになりました。「殺」という字には悪いことという価値観がすでに含まれていると感ります。悪いことは自分と関係のないところに置こうとするのが人情なので、どこか遠くで起きていることと考えてしまうのです。

また、弱音を吐いてはいけないといった風潮も、この問題を遠ざけている気がします。死にたいと思う気持ちは忽然と沸き起るのではありません。さまざまな原因や条件が折り重なってそう思えるのですが、辛いとか苦しいという感情を我慢しなければならないといった考え方がある。この問題をそもそも無かったことのように仕向けている気が

つまり、自死を取り巻く問題を身近に感じられないのは、誤解や偏見のせいだと思えます。「如実知見」という態度こそお釈迦さまの示してくれた道ですので、自死で起きていると受け止めている人が多いのではないかと思う。

つまり、自死を取り巻く問題を身近に感じられないのは、誤解や偏見のせいだと思えます。「如実知見」という態度こそお釈迦さまの示してくれた道ですので、自死で起きていると受け止めている人が多いのではないかと思う。

ません。しかし、それは一般的であり価値観の押し付けです。悩みを打ち明けた人は拒否された感じるかもしれません。似た表現ですが「死んでほしくない」という言い方は、打ち明けられた人の感じでほしくない」という言い方であります。

いつも現実をありのままに見つめていきたいものです。

ません。しかし、それは一般的であり価値観の押し付けです。悩みを打ち明けた人は拒否された感じるかもしれません。似た表現ですが「死んでほしくない」という言い方は、打ち明けられた人の感じでほしくない」という言い方であります。

自殺問題

あって逆効果です。

では、どうすれば良いのかというと、まずは「死にたい」という気持ち」をそのまま受け止めるのです。死ぬという行為」を認められるのではなく、そう思ってしまう「気持ち」について無条件に受け容れられます。

まん。しかし、それは一般的であり価値観の押し付けです。悩みを打ち明けた人は拒否された感じるかもしれません。似た表現ですが「死んでほしくない」という言い方は、打ち明けられた人の感じでほしくない」という言い方であります。

ません。しかし、それは一般的

にたいと思つてしまふのも無理のないことのように思えます」とまずは「気持ち」を受け止め、「でも、死んで欲しくはありません。どうしたらいいか一緒にになって考えます。しかし、「死んで欲しくはない」と一人ぼっちじやないことを、共にあゆもうとする気持ちのことを伝えられた良いと思います。

そして、「一緒に」なって

考えていくと、絡み合つてい

た原因や理由が少しづつ整理

と本当に大変そうですね。死

にたいと思つてしまふのも無

理のことのようと思えま

す」とまずは「気持ち」を受

け止め、「でも、死んで欲し

くはありません。どうしたら

いいか一緒にになって考えま

す」とまずは「気持ち」を受

け止め、「でも、死んで欲し</p